



Alles nur Theater? Mit dem Schauspiel „Wir lieben und wissen nichts“ wollen (von links) Regisseur Stefan Eberle, Dramaturgin Deborah Raulin und Bühnen- und Kostümbildnerin Kathrina Anna Reinhardt „das beste Theater der Welt“ machen. BILD: AURELIA SCHERRER

Alles ist Theater

Stefan Eberle inszeniert „Wir lieben und wissen nichts“.

„Es wird schnell, laut und anarchistisch“, verspricht der Regisseur. Mal mit Charme, mal mit Zaunpfahl offenbart er die Tragik des Seins.

VON AURELIA SCHERRER

Konstanz – 15 Jahre Literaturwissenschaften müsse man nicht studiert haben, um das Stück „Wir lieben und wissen nichts“ des Gegenwartsschriftstellers Moritz Rinke zu verstehen. Vor allem nicht, wenn er, Eberle, inszeniere. Der Regisseur Stefan Eberle fest. Vor allem Bock auf hochkulturelles Theater.“

„Mir ist wichtig, Theater für viele zu machen“, sagt er. Der Metzger solle sich von der Aufführung ebenso angesprochen fühlen wie der Jurist. Das Stück sei hervorragend geeignet und spreche jeden an, ist Stefan Eberle überzeugt. „Es wird schnell, laut und anarchistisch“, konkludiert er, und: „Es wird geil.“

In Rollen und Klischees verhaftet

„Die scharfe Beobachtung unserer Mitterlandsgeellschaft, die temporeichen Wortgefechte“ seien die besonderen Qualitäten der Theaterstücke des Autors Moritz Rinke, beschreibt Dramaturgin Deborah Raulin. „Das Stück ist amüsant und pointenreich bis tiefdrastisch“, schildert sie. Es handelt von „zwei Großstadtpaaren, die mit viel Zündstoff in bester Komödiendarraufeinanderprallen“, schildert Deborah Raulin. Bei den vier Protagonisten handle es sich um Repräsentanten der normalen Gesellschaft, die in ihren Rollen und Klischees verhaftet seien und nicht aus ihren Strukturen ausbrechen

Die Premiere

Regisseur Stefan Eberle inszeniert das im Jahr 2012 uraufgeführte Schauspiel „Wir lieben und wissen nichts“ des Gegenwartsschriftstellers Moritz Rinke. Die Premiere findet am Samstag, 19. Oktober, um 20 Uhr in der Werkstatt in der Inselgasse 2-6 in Konstanz statt. Es spielen: Anne Simmerling, Katharina Stehr, Ingo Biermann und Georg Meilich. Detaillierte Informationen, weitere Aufführungstermine und Eintrittskarten für 20 Euro (ermäßigte Karten nur an der Theaterkasse) gibt es unter www.theaterkonstanz.de (as)

„Nichts ist einfacher, als zu langweilen“, stellt Stefan Eberle fest. Sein Anspruch: „Ich will die Leute am Ball halten und versucht, genau die Essenz herauszukristallisieren.“ Nach eineinhalb Stunden schlaf ich ein, also mache ich keine drei Stunden“, bekannt der Regisseur. Von wortreichen Monologen hält er nicht sehr viel, denn „manchmal ist mit einem einzigen Blick schon alles gesagt“, so Ebene.

Diese Kurzwiligkeit sei gerade bei diesem Stück besonders gelungen, findet er. Der Text komme erst harmlos daher, so Deborah Raulin. „Und dann passieren Sachen, mit denen man nicht gerechnet hat“, fügt Stefan Eberle an und ergänzt: „Auf der einen Seite ist das Stück wirklich witzig, auf der anderen Seite dramatisch. Es ist schön, damit zu spielen.“

Eine Essenz des Möglichen

Die Reduktion auf die Essenz spielt auch in Sachen Bühnenbild und Kostüm eine wesentliche Rolle. „Es war eine Herausforderung. Ich musste mich in Bescheidenheit üben. Das hat mir viel Spaß gemacht“, lächelt Bühnen- und Kostümbildnerin Katharina Anna Reinhardt. Auch sie ging der Frage nach, was ist Wahrheit, was ist Lüge? Und sie presst die Protagonisten in ihre selbst gewählten Rollen. Mehr noch: „Alle Gewerke sind einbezogen und bieten eine Essenz dessen, was am Theater alles möglich sein kann“, macht Katharina Anna Reinhardt neugierig, bleibt dabei aber bewusst unkonkret.

Fest steht nur: „Wir versuchen, das

beste Theater der Welt zu spielen. Das

ist unser Anspruch“, sagt Stefan Eberle.

Diese Ambition hat sich wohl schon

herumgesprochen, denn für die Pre-

miere gibt es nur noch wenige Karten.

Stefan Eberle beruhigt mit seinem ihm

zu eigenen Humor: „Es gibt noch teure Schwarzmarktkarten.“